



Sommaire

Le mot du Président
Retour sur la Foire à Tout et l'Expo des 45 ans de l'AHQP
Projet aménagement rue Adolphe Pajeaud
Les parvis et le Centre commercial de la Bièvre
Massy-Valenton : Comité de suivi n°3
Collège Anne Frank : une rénovation de qualité
Banquet Festisol
Triste fibre optique
Éclairage nocturne
Brèves

L'AHQP vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année



Et vous présente ses meilleurs vœux pour 2024

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AHQP

Notre Assemblée Générale annuelle se tiendra le **Samedi 9 mars 2024**, de 10h00 à 12h00

Espace Henri Lasson, Place du Marché Antony (à côté du cinéma Le Select)

Accueil à partir de 9h30

Ceci tient lieu de convocation officielle.

Il sera demandé aux participants de respecter les règles sanitaires en vigueur à la date de l'AG.

Information sur notre site <http://ahqp.antony.free.fr/> ou contactez-nous par email : ahqp.92160@gmail.com

Le mot du Président

Quand vous lirez ces lignes, nous aurons franchi le cap d'une nouvelle année. A ce titre, au nom du Bureau et du Conseil d'Administration, nous vous souhaitons une belle année 2024, que la santé soit au rendez-vous et qu'elle soit douce pour vous et votre entourage. 2023 fut une belle année pour le quartier et l'AHQP. A l'occasion des 45 ans de l'association, les bénévoles n'ont pas chômé et qu'ils en soient toutes et tous chaleureusement remerciés. Outre les traditionnels Castors de Pajeaud papier en juin et décembre, nous avons distribué un Castor de Pajeaud spécial 45 ans retraçant les moments forts depuis 1978. A la Foire à Tout était associée une exposition : Quartier Pajeaud de 1900 à 2068, qui a été vue par plus de 300 visiteurs. Par ailleurs, nous avons réédité trois ouvrages retraçant l'un l'histoire du quartier, le deuxième celle de ses rues et le dernier celle du Soleil d'Antony. Ils sont disponibles en souscription. Enfin mi-novembre, nos bénévoles ont participé activement à l'organisation du banquet solidaire dans le cadre de Festisol, banquet qui a eu lieu au Collège Anne Frank. En 2024, nous reprenons notre rythme de croisière autour de nos trois piliers, le premier, vous informer, le second, animer le quartier et le troisième représenter les habitants du quartier Pajeaud. Notre association est atypique car tous les habitants du quartier sont membres de fait mais le nombre de bénévoles reste très restreint. Vous disposez de temps ? vous avez des idées ? Vous êtes les bienvenus pour nous rejoindre.

Deux dates à retenir sur vos agendas : le **9 mars prochain** pour notre assemblée générale pour échanger sur les projets 2024 et le **6 octobre** pour la traditionnelle Foire à Tout.

Pour le bureau, le président, Nicolas Desachy

Retour sur la Foire à Tout et l'Expo des 45 ans de l'AHQP

Dans le Journal du Noyer Doré n°26, nos voisins parlent de notre Foire à Tout en ces termes : « *Le 1er octobre dernier, l'AHQP organisait sa Foire à Tout annuelle au centre commercial de la Bièvre. Quatre-vingts exposants ont répondu présent pour cette 25ème édition. Un millier de visiteurs se sont pressés dans les allées pour faire de belles affaires sous un soleil radieux. Fêtant ses 45 ans d'existence, l'association en a profité pour organiser une exposition : De 1900 à 2068 – Histoire et Futur du Quartier Pajeaud. L'exposition était accueillie dans les futurs locaux de la ressourcerie portée par TZCLD¹ et Antraide, projet soutenu par le CCND² et l'AHQP. Et comme il est de coutume, l'animation musicale était assurée par la Banda Adagio.* » Un apéritif a été offert par l'AHQP, moment festif et d'échange avec les commerçants, les élus du quartier de toutes sensibilités et les responsables des associations du quartier. Les invités ont pu visiter et commenter l'exposition photo réalisée grâce aux documents fournis par les habitants du quartier. Merci à eux. Merci à tous les bénévoles qui ont donné de leur temps pour l'affichage, la distribution de tracts et flyers, l'installation, l'accueil, le rangement, et à ma P'tite Échoppe qui a collecté les bulletins d'inscription.

NC



1 TZCLD : Territoire Zéro Chômeur Longue Durée
2 CCND : Conseil Citoyen du Noyer Doré

Projet Aménagement rue Adolphe Pajeaud (réunion du 05/06/2023)

A la suite des demandes répétées de l'AHQP, les services du Conseil départemental ont présenté le 5 juin dernier en mairie le projet de réaménagement de la rue Adolphe Pajeaud. Un compte rendu détaillé est disponible sur notre site web.

L'aménagement de la rue Adolphe Pajeaud est découpé en trois tronçons. Le premier chantier va porter sur la portion de la rue des Garennes à la villa Yvonne.

- Sur la section allant de la rue des Garennes au nouveau rond-point, intersection des rues Georges Suant et Adolphe Pajeaud, les pistes cyclables seront unidirectionnelles parallèles au sens de circulation, tandis que du futur rond-point à la Villa Yvonne, elles seront bidirectionnelles longeant le collège Anne Frank.
- Le nombre de places de stationnement passera de 75 à 23 afin de préserver un maximum d'arbres.
- Les priorités à droite sur la rue Adolphe Pajeaud seront maintenues.
- La proposition des associations de limiter la vitesse à 30 km/h sur l'ensemble de la rue Adolphe Pajeaud, entre le rond-point du Pont de Pierre et l'école Paul Bert, a été accueillie favorablement par le représentant du Conseil départemental et la Mairie d'Antony.

M. Sénant a indiqué dans le bulletin municipal de juillet 2023 que « le département va réaliser l'an prochain (2024) la requalification de la rue Pajeaud » ; toutefois les dates de début et de fin des travaux n'ont pas été précisées lors de la réunion.

AL

Les parvis et le Centre commercial de la Bièvre

Compte rendu de l'audience en Mairie

Le 11 octobre dernier, les associations du quartier, les représentants des parvis de la Bièvre et du Breuil et les commerçants du Centre commercial de la Bièvre étaient reçus en Mairie pour aborder l'évolution du Centre commercial, élaborer des solutions pour les dépôts d'ordure sauvage et les règles de circulation dans le Centre commercial.

Concernant la rénovation du Centre commercial, le projet est sous tendu par le rachat des commerces par l'établissement public missionné par la Mairie. Actuellement, nous sommes à mi-chemin pour cette première étape. Les commerçants sont restés sur leur faim quant à plus de précisions concernant le planning à court, moyen et long terme de ce projet.

Le deuxième sujet concerne les dépôts sauvages autour des tours du parvis de la Bièvre. Ces dépôts sauvages particulièrement insalubres amènent des risques sanitaires, une pollution visuelle, une dégradation de notre cadre de vie, et ils entravent l'accès des secours en cas d'incendie notamment. Le plus important se situe sur la voie privée à l'arrière de l'ancienne station-service et des commerces du Centre commercial côté est.



A ce jour, les services municipaux interviennent gracieusement sur un terrain privé malgré le coût important à la charge de l'ensemble des contribuables antoniens. Malgré des demandes répétées des associations, des habitants, de la Mairie et des commerçants, la SCI propriétaire n'a actuellement ni mis en œuvre des mesures efficaces résolvant le problème, ni accepté une possible municipalisation du terrain.

Enfin, de nombreux véhicules motorisés (scooters, motos, voitures, camionnettes) circulent sur la voie publique au cœur du Centre commercial. Cette situation est dangereuse et présente une certaine insécurité pour les clients et usagers du Centre commercial, et à partir de septembre 2024 pour les élèves des écoles maternelles et primaires d'Anatole France qui occuperont les locaux laissés vacants par le Collège Anne Frank. Il a été convenu de réunir les différentes parties pour trouver des solutions acceptables pour tous et réduire le risque d'accidents.

DB

Massy-Valenton Ouest- Comité de suivi n°3

Pour les nouveaux lecteurs du Castor de Pajeaud rappelons que le projet MVO de SNCF Réseau, outre la suppression du passage à niveau Mirabeau, consiste à créer une voie supplémentaire pour les TGV depuis schématiquement les gares de Massy-Verrières jusqu'au passage routier souterrain Mirabeau. Le Comité de suivi rassemble des associations, des élus et responsables techniques de la Ville d'Antony, et SNCF Réseau. Voir les précédentes publications de l'AHQP sur <http://ahqp.antony.free.fr/> L'ordre du jour de la 3^e réunion du Comité de suivi (07/11/2023) était :

- Mesures de protection
- Travaux réalisés depuis mars 2023
- Travaux en cours et à venir
- Informations des riverains

Présentations, comptes rendus, planning des travaux sur le site de SNCF Réseau : <http://bit.ly/4a88YDJ>

Concernant les questions posées en préalable à la réunion par les associations, l'AHQP retient :

- 1/ Suppression des 85 arbres aux alentours de la gare des Baconnets : arbres sur l'emprise de la SNCF, aucune obligation légale de compensation. En conséquence, la SNCF ne prévoit pas de replanter des arbres sur un territoire proche.
- 2/ Venue d'eau sur la rue des Chênes : Le problème, dû à un dérèglement du déboureur à la sortie du chantier et l'amoncellement des feuilles, a été réglé.
- 3/ Chantier chauffage urbain : Les représentants des différentes associations (CELFI, CDRMAVAL, AHQP) n'ont pas souvenance d'une information à ce sujet. Une infolettre a été distribuée aux riverains et aux parties concernées avant le début des travaux, mais à la date de bouclage de ce numéro un micro-tunnelier est déjà à l'oeuvre. [NDLR : Voir aussi dans les Brèves]
- 4/ Affaissement rue du Clos de Massy : l'AHQP a envoyé des photos à SNCF Réseau en prévision des futures réparations.

Question importante débattue en séance : conséquences de la tranchée des Baconnets sur les circulations entre les quartiers Pajeaud et Noyer Doré, en particulier celles des parents et élèves des écoles maternelle et élémentaire Anatole France déplacées sur Pajeaud à la rentrée scolaire 2024.

La passerelle reliant les quartiers du Noyer Doré et Pajeaud [NDLR : demande des habitants du quartier exprimée déjà lors de la première Assemblée Générale de l'AHQP du 26/01/1978 ! 45 ans que le temps passe vite !] ne pourra être réalisée avant les travaux MVO. Par ailleurs, sa réalisation est complexe pour respecter la législation PMR du fait de la pente. ►►►

Le sujet est à l'ordre du jour de nombreuses réunions associant l'intelligence collective des représentants de la Mairie, des parents d'élèves, des enseignants, de la SNCF et de la RATP. Les différentes parties présentes ont confirmé que la meilleure solution possible serait élaborée et présentée aux associations en temps voulu.

AD

Collège Anne Frank : une rénovation de qualité

Le 21 septembre dernier, M. Siffredi, Président du Département, M. Sénant, Maire d'Antony et Mme Leignel, Principale du collège, procédaient à l'inauguration officielle après deux ans de travaux.



Le collège a bénéficié d'un investissement de 46 M€ de la part du Département. C'était nécessaire ! Le bâtiment a subi une cure de rajeunissement majeure tout en préservant la conception initiale de l'architecte Jean Nouvel. La rénovation énergétique va permettre de réduire de 40 % sa consommation d'énergie, par une meilleure isolation et l'abandon du chauffage au gaz au profit du réseau de chauffage urbain. Les extérieurs ont eux aussi profité d'un réaménagement complet avec une végétalisation de la cour de récréation et la possibilité d'envisager la classe en pleine air avec des bancs disposés en rotonde. Enfin, la nouvelle cuisine enviée par de nombreux établissements permet de confectionner les repas sur place pour les 470 collégiens. Un retour aux sources pour cette dernière : en effet, un de nos membres très actif au sein de l'AHQP, Daniel Pompier, œuvrait aux fourneaux au tournant du siècle dernier. (et pour mémoire, première rentrée des collégiens d'Anne Frank : septembre 1980).

ND

Banquet Festisol

Les 95 convives du banquet FESTISOL ont participé avec plaisir à ce moment de partage, de convivialité et de rencontres dans le superbe réfectoire tout juste rénové du collège Anne Frank.



De tous âges, nombreux du quartier, de tous horizons et tous styles, seuls, en groupe ou en famille, professeur(e)s du collège ou élus, invités par les diverses associations du Collectif ; tous sont venus sous la pluie le samedi 18 novembre, pour cet incroyable et joyeux repas qui ouvrait le Festival des Solidarités.

Au menu :

- Les Petites Cantines et les Femmes Relais ont organisé deux ateliers participatifs à Ma P'tite Échoppe, deux dizaines de personnes du collectif ont été réunies pour couper et cuire les légumes d'une grande soupe ou encore pour cuisiner un dessert gourmand, fondant, fruité et croquant.
- La Table de Cana, solidaire dans les préparatifs, a mijoté et livré le plat de légumes, biryani aux couleurs du monde.



Des animations et panneaux ont permis de se nourrir aussi des questions sur la souveraineté alimentaire. Le kamishibai a ouvert l'appétit des grands et petits ! Biens gourmands ceux qui ont trouvé tous les ingrédients du repas, (une quarantaine, qui valaient bien la participation de 2€) !
À bientôt se retrouver ?

CM

Triste fibre optique

Coups fibre/connexion internet : trop c'est trop ! De nombreux habitants du quartier Pajeaud ont été exaspérés en 2023 par les coupures internet : parfois 7 ou 8 depuis janvier, parfois pendant plusieurs jours, mais parfois aussi pendant plusieurs semaines... Sont en cause notamment la sous-traitance en cascade, le manque de professionnalisme, le manque de surveillance des « Opérateurs Commerciaux » chargés d'effectuer les derniers mètres des installations fibres optique. Cela à tel point qu'au niveau national l'ARCEP, chargée du contrôle, reconnaît elle-même avoir constaté que « seule la moitié des câblages visités de "Points Mutualisation" [les armoires fibres semblables à celle situé sur le trottoir devant le collège Anne Frank] respectaient les règles de l'art » Autre problème, Antony étant classée pour la fibre en zone très dense, les nombreux défauts constatés chez l'Opérateur d'Infrastructure XP FIBRE chargé d'une partie des installations en amont des Points Mutualisation ont une ampleur redoutable. Vers une amélioration nationale ? Le Sénat unanime a voté cette année la modification d'une proposition de loi déposée en septembre 2022 concernant la fibre...

Les signalements concrets étant souvent précieux pour provoquer un changement, les coordonnées de plusieurs interlocuteurs sont listées ci-dessous :

- * informez votre fournisseur d'accès fibre de l'incident.
- * pour déclarer un dommage réseau sur le site d'XP FIBRE : <https://xpfibre.com/declarer-un-dommage-reseau>
- * pour notifier chaque incident à l'ARCEP : <https://jalerte.arcep.fr/jalerte>
- * pour informer la conseillère municipale déléguée aux réseaux : maryse.lemmet@ville-antony.fr

Rencontrée en mairie le 04/12/2023 Mme Lemmet a indiqué que « la situation de l'armoire rue Pajeaud devrait changer puisque XpFibre nous a annoncé la refonte de cette armoire et de toutes ses zones arrière. Démarrée en novembre cette opération devrait prendre 2 à 3 mois »

AL

Éclairage nocturne

De tout temps, on m'a appris que montrer l'exemple permettait de faire adhérer les personnes à un projet. Peut-être que cet adage n'est plus d'actualité de nos jours, il paraît que maintenant je fais partie de la catégorie des seniors.

En ces temps de chasse au gaspi, de zones ZFE où bientôt nos véhicules crit'air 3 seront interdits à circuler, de cette pression sur nos épaules pour régler le dérèglement climatique, les gouvernants nous montrent un chemin assez à l'opposé. Où est l'exemple ?

Le collègue Anne Frank, fier de sa récente rénovation, fier d'être catégorisé « à haute qualité environnementale et adapté aux effets du changement climatique », s'est réjoui Georges Siffredi, Président du département des Hauts-de-Seine. Mais à la vue de la débauche lumineuse vue un samedi soir à 22h15, nous pouvons légitimement nous poser la question sur cette haute qualité environnementale.



Outre la dépense énergétique, cette pollution lumineuse contrarie l'écosystème et la biodiversité : les insectes et autres animaux nocturnes ne nous disent pas merci.

Pourquoi devons-nous faire des efforts pendant que nos gouvernants ne montrent pas l'exemple ? Une réflexion et des actes forts de leur part sont nécessaires et impératifs pour que le peuple adhère à leur politique.

AB

Brèves

Murs anti-bruit au début de la rue de Massy



Préparation du chantier (pose des écrans de janvier à mai 2024)

Travaux chauffage urbain – Rue des Chênes et rue de Massy en circulation alternée

Le chantier SNCF Massy Valenton Ouest impacte une partie du réseau de chauffage urbain du fait de la création de la 2^e voie TGV. Ceci nécessite la reconstruction en profondeur du réseau de chauffage sans impact sur la fourniture de chauffage et d'eau chaude sanitaire. Entre janvier et mai 2024, la rue des Chênes sera impactée avec des interdictions de stationnement pour certains riverains et la mise en place d'une circulation en demi-circulaire avec feux tricolores alternés.

Mais aussi (décembre 2023), la Simacur fait effectuer des réparations sur la canalisation au niveau du n°107 rue de Massy.



Vous avez une question : 06.60.47.89.11
(du lundi au vendredi de 8h30 à 17h00).

ND

Parvis du Breuil : Un trophée remis par la Ministre de la transition énergétique

Selon l'adage : « jamais deux sans trois ». Après le Trophée CoachCopro et le Trophée de la construction, un 3^e Trophée est venu consacrer le projet de rénovation énergétique porté par les Conseils Syndicaux et le Comité de Défense et Animation des 4 et 5 Breuil. Ce 3^e Trophée, remis par la Ministre de la transition énergétique, Madame Agnès Pannier-Runacher, le 22 novembre dernier, récompense la requalification architecturale des 4 et 5 Parvis du Breuil dans la catégorie « meilleure rénovation énergétique globale et performante ».

GG

Bus 409

Les parents d'élèves avaient obtenu la modification des horaires de passage du Paladin n°9 le samedi de façon à les faire coïncider avec ceux d'ouverture et fermeture du lycée Descartes. Les lycéennes et lycéens ont hélas perdu cette possibilité avec la reprise de cette ligne par Île-de-France Mobilité sous le n°409 et modification des horaires (mais prolongation jusqu'à l'hôpital Jacques Cartier à Massy).

Autre méconnaissance de la situation locale, l'arrêt intitulé « Centre commercial Noyer Doré » ! Vous connaissez ce centre commercial ?

SM

Ressourcerie La Trouvaille – Première étape pour le projet Zéro Chômeur

Certains ont pu la découvrir lors de la journée spécial Noël, le 9 novembre dernier, la ressourcerie La Trouvaille va ouvrir tous les jeudis matin de 10h00 à 12h30. Vous y trouverez des vêtements, des jouets, des livres pour enfants, quelques meubles... S'ils sont de seconde main, ils sont tous en excellent état. Ressourcerie La Trouvaille – Centre Commercial de la Bièvre – En face de l'Espace Pajeaud (ex-mairie annexe)

MLD

Le Castor de Pajeaud n° 41, décembre 2023 - Fanzine gratuit de l'AHQP
Tirage à 4300 exemplaires

Directeur de la publication : le Président de l'AHQP.

Rédaction, relecture et contributions à ce numéro :

A. Beusseron, D. Bigay, N. Carado, N. Desachy, M-L Dinot, A. Dubouchet, G. Gay, Y. et Y. Jaullé, A. Lhuilier, S. Monflier.

La distribution est effectuée par de fidèles bénévoles ; merci à eux.

Le Castor de Pajeaud est imprimé et assemblé par



29 rue Léonard de Vinci 92160 Antony